

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Precio de suscripción:
0'50 pesetas
al mes.

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración:
Santa Clara 28.

El Jubileo de 1900.

II

Jubileo cristiano es una indulgencia plenaria solemne que el Romano Pontífice concede algunas veces á los fieles, con obligación de hacer ciertas obras piadosas y con facultades especiales á los confesores para absolver de censuras y de pecados reservados y para conmutar muchos votos.

Indulgencia plenaria es la remisión de toda la pena temporal debida á Dios por los pecados ya perdonados en cuanto á la culpa, concedida por legítimo Ministro de la Iglesia, fuera del Sacramento de la Penitencia, por la aplicación del Tesoro de la misma Iglesia. Tesoro de la Iglesia, que tiene su base en el artículo de nuestra santa fe, la Comunión de los Santos, es el conjunto de las satisfacciones superabundantes de Jesucristo, Dios y Hombre verdadero, de la Santísima Virgen María y de todos los demás Santos. Si una sola gota de Sangre, si un solo suspiro de Jesús habría bastado, según el Papa Clemente VI, para redimir á toda la humanidad y rescatar mil mundos, causa de la dignidad infinita del Hombre-Dios, habiendo derramado toda su Sangre y habiendo sido su vida entera una oración continua al Eterno Padre, resulta evidéntísimo que es infinito, por lo que se refiere á Jesucristo, el Tesoro precioso de la Iglesia, ó sea, el depósito de satisfacciones, de que la Iglesia puede disponer en favor de sus fieles hijos, así en la Iglesia militante como en la purgante.

El Jubileo, pues, no se distingue de la indulgencia plenaria sino *accidentalmente*, esto es, por razón de la solemnidad, de los privilegios que van anejos al Jubileo y de las gracias extraordinarias que le acompañan.

El Jubileo será *general* si se concede á los fieles de todo el mundo, tales son los ordinarios, y *particular* si solo, se concede á los fieles de una nación ó de una provincia eclesiástica. Tales son el concedido á España por Calixto II en 1122 en la Basílica de Santiago, en Galicia, cuando la fiesta del Santo Apóstol ocurre en Dominica, y el concedido á la Iglesia de Languedoc, en Francia, cuando la fiesta de la Anunciación de la Virgen ocurre en Viernes Santo. Llámanse *ordinario* ó mayor el Jubileo que desde tiempo inme-

morial se celebraba en Roma cada cien años, y desde el 1475 se celebra cada veinticinco años y dura un año entero en la Ciudad Santa. Y será *extraordinario* ó menor el concedido por los Papas en ciertas circunstancias graves ó solemnes, y suele durar menos tiempo.

(Se continuará).

EL ECLIPSE DE SOL EN ESPAÑA.

El 28 de Mayo de 1900, según tenemos anunciado, se verificará un eclipse total de sol, cuya zona central ha de atravesar casi por su mitad nuestra Península.

Esta curiosidad se revela claramente en los preparativos que diversas sociedades científicas extranjeras comienzan á hacer para observar tan interesantísimo fenómeno.

En Inglaterra, en Francia, en Alemania y en otras naciones, varias entidades científicas preparan expediciones, provistas de aparatos perfeccionados, para abordar con los medios modernos el estudio de la constitución física del sol, y resolver otros interesantes problemas científicos.

España será favorecida seguramente con la visita de algunas de esas expediciones científicas que se preparan.

Hasta ahora sólo tenemos noticia concreta de una de esas expediciones, que revestirá singular importancia.

Ha sido organizada por la Sociedad Científica Irlandesa de Dublin. Entre astrónomos de profesión y aficionados, naturalistas, físicos y otros cultivadores de diferentes ciencias, hay alistados ya 150 expedicionarios que vendrán á España á observar el eclipse y hacer de paso otros estudios sobre flora, fauna, geología, etc.

La expedición fletará un barco expresamente; vendrá provista de los aparatos más modernos de observación, y se dirigirá, según todas las noticias, á algún punto de la provincia de Alicante, donde el eclipse podrá observarse en condiciones muy ventajosas si... el tiempo no lo impide.

No será esta seguramente la única expedición de importancia que venga á España, aunque en esta ocasión los franceses es muy probable que elegirán Argelia, donde el eclipse es observable en condiciones análogas, aunque algo inferiores á la de nuestra Península.

De todas suertes, el fenómeno será un acontecimiento científico, y será muy lamentable que por retraso de la administración no puedan estar en Madrid para la época del eclipse los aparatos astronómicos que son necesario adquirir á toda prisa, si no hemos de pasar por el ridículo ante los extrajeros que visiten á España.

El director del Observatorio Astronómi-

co de San Fernando, ha pedido noticias á la comandancia de Marina de Alicante, para establecer entre Elche y Santapola, el centro de observación del eclipse de sol que ha de tener lugar el 28 de Mayo de 1900. Irán á hacer estas mismas observaciones, como hemos dicho, comisiones extranjeras de astrónomos, á cuyo objeto se han puesto en relación con el director del Observatorio de Marina antes citado.

Los Observatorios astronómicos empiezan á facilitar datos relativos al eclipse total de sol que tendrá lugar el día 28 de Mayo de 1900.

Como Santapola se encuentra en el centro de la faja, desde la que podrá observarse el eclipse total, se han determinado, referente á dicho pueblo de la provincia de Alicante, los siguientes datos:

SANTAPOLA

Empieza el eclipse á las 2 h. 56 m. 49 s. 3.

Se hace total á las 4. h. 11 m. 32 s. 4.

Final de eclipse á las 5. h. 17 m. 53 s. 7.

En Alicante las horas son casi las mismas; el eclipse es sencillamente total, casi lo mismo que en Santapola.

En Santapola dura el eclipse desde que empieza hasta que termina, 2 h. 21 m. 4. s. 4.

LA GUERRA EN EL TRANSVAAL.

«The Daily Cronicle» inserta un telegrama de Modder-River, fecha 27, del cual se deduce que los boers han empezado á tomar vigorosamente la ofensiva contra lord Methuen.

Según dicho telegrama, los boers comenzaron la noche del 26 un violento fuego de fusilería contra el campamento inglés, en una extensión de dos millas. Al día siguiente emprendieron un vivo cañoneo sobre el flanco izquierdo, y, según hace constar el mismo despacho, el tiro de la artillería enemiga era excelente, lo cual demuestra que debió hacer efecto en el campo inglés.

No se menciona si lord Methuen rechazó la agresión, ni las bajas sufridas, ni los resultados del ataque.

Avisan de Nueva-York que el Gobierno de los Estados Unidos se dispone á tomar toda clase de medidas para proteger los derechos de los norteamericanos en su comercio con países neutrales.

La cuestión ha sido originada por haber secuestrado los ingleses un cargamento de harinas en Delagoa Bay.

En su consecuencia, el agente comercial de los Estados Unidos en Lorenzo Marqués ha recibido órdenes de informarse minuciosamente de todos los detalles de la aprehensión antes de formular una protesta oficial contra el hecho.

Parece que no todo el cargamento ha sido secuestrado, pues parte de él iba consignado a otro puerto, y se ha dejado a disposición de sus propietarios. La información, por lo tanto, llevará algún tiempo.

La prensa portuguesa muestra preocupaciones por el resultado definitivo de la campaña en el Africa del Sur.

Aun cuando los ingleses indican que en este caso la integridad de las colonias portuguesas correría peligro: los diarios portugueses hacen constar que nunca ha caracterizado a los boers la política de espoliación, y que se contentarán con lograr algún puerto en la Zululandia. Por el contrario, de triunfar las armas inglesas, los boers emigrarían en gran número a las posesiones británicas, y harían pesar en ella su influencia hasta hacerla predominar, sin contar con los peligros que correrían las colonias lusitanas en los posibles repartos y arreglos entre la Gran Bretaña y Alemania. Esto no es temor infundado, sino la consecuencia natural de querer los ingleses que la bandera nacional flote desde el Cabo hasta Zambezó.

El *Noticiero de Hamburgo* dice que la reserva guardada por el ministerio de la Guerra de Londres, acerca de las operaciones militares del Africa del Sur, prueba que no mejora la situación de los ingleses. Añade que, apesar de lo que deseen en contra los órganos británicos, la rendición de Ladysmith no es más que cuestión de tiempo.

La *Gaceta de Voss* se extraña del optimismo persistente de los ingleses ante su situación cada vez más crítica.

La *Germania* cree que el envío del general Roberts no modificará el actual estado de cosas y agrega que no se puede prever el término de la guerra.

BOLETIN RELIGIOSO

Domingo 14.—El Santísimo Nombre de Jesús, San Dacio obispo y confesor y el beato Bernardo de Corleon.

Lunes 15.—San Pablo primer ermitaño.

Martes 16.—Santa Estefanía de Quinzani, S. Fulgencio obispo, San Honorato arzobispo y San Berardo y compañeros mártires.

Cultos.

Domingo 14.—La Misa y oficio divino son de *El Santísimo Nombre de Jesús*, con rito 2.ª clase, color blanco, haciendo conmemoración de la Dominica 2.ª despues de Epifania y de San Felix martir.

En la Catedral homilia por el R. Dr. D. Gabriel Vila Ecónomo.

En el Rosario por la tarde Rogativa por la Liga de Oraciones contra la francmasoneria.

En San Francisco a las siete y media de la mañana los H. H. Terciarios tendrán Misa de Comunión; a las 10 Misa solemne en honor de Nuestra Sra. de Lourdes, con sermón a cargo del Rdo. D. Pedro Villalonga, Cura-Ecónomo de dicha Parroquia, y por la tarde a las dos y media, Rosario, plática y distribución de las cedula de *Santo y Anima*.

En San Agustín al anocheecer Visita a Nuestra Señora del Carmen.

La Oración de 40 horas continúa en la Iglesia de Maria Auxiliadora, Se expone los dias festivos a las 4 de la tarde y reser-

va a las 6 y media. Los dias laborables solo es desde las 4 y media a las 6.

Lunes 15.—La Misa y oficio divino son de San Pablo primer ermitaño confesor con rito doble, color blanco, haciendo conmemoración de San Mauro abad.

Martes 16.—La Misa y oficio divino son de San Fulgencio obispo confesor y doctor con rito doble 2.ª clase color blanco.

FIESTA DE LA PURÍSIMA.

El domingo próximo 14 de los corrientes la Congregación Mariana de San Luis y San Estanislao celebrará la fiesta de su Titular la Virgen Santísima en el misterio de su Concepción Inmaculada, con una Misa solemne, a las 7 y media de la mañana, la que será ejecutada a canto llano por el Coro de músicos de la Congregación, y en la que recibirán la santa comunión los congregantes de una y otra Sección.

La misa y comuniones se ofrecerán por el alma del congregante difunto D. José Comellas y Vives q. e. p. d.

Concluida la misa tendrá lugar la renovación de los votos del santo bautismo.

Por la tarde a las 2 y media habrá ejercicio solemne, imposición de medallas y plática que dirigirá a los congregantes el M. I. Sr. Arcediano, Director de la Congregación.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA ENERO.

EL PROGRESO POR EL CRISTIANISMO.

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesus mi! por medio del Corazon Inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial a fin de que los cristianos se muestren partidarios de los verdaderos progresos, sobre todo de los que los acercan más a su ideal, Jesucristo.

RESOLUCION APOSTOLICA.

Proponerse por blanco el progreso hasta material, pero sin olvidar el progreso del alma.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.ª La santa Pastoral Visita de nuestro Exemo. Prelado.

2.ª Las necesidades especiales de Menorca.

3.ª Varias necesidades particulares y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Enero de 1900, y dias en que los celadores y celadoras con las condiciones ordinarias, pueden ganar indulgencia plenaria, aplicable solamente a las almas del Purgatorio.

Dia 3, santa Genoveva.

» 29, san Francisco de Sales.

Durante este año las indulgencias que se conceden a los asociados a la obra del Apostolado de la Oracion en sus tres grados, sólo aprovechan y son aplicables a las almas de los difuntos, por estar en suspenso el uso de aquellos en cuanto aprovechan a los vivos, en virtud del Año Santo.

R. I. P.

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por las almas de un asociado y dos asociadas, que fallecieron durante el mes de Diciembre.

A. M. D. G.

Gacetilla.

Correos.—El vapor correo que debía llegar a Mahon el domingo, a causa del temporal, llegó a aquel puerto sobre las ocho del lunes, teniendo aquí la correspondencia a las cuatro de la tarde.

—El vapor correo que salió el domingo para Barcelona, despues de nueve horas de navegacion tuvo que refugiarse en la bahia de Alcudia.

Defuncion.—Victima de asma pulmonar falleció el juéves en esta ciudad el vecino D. Sebastian Fiol Bennasa a la edad de 62 años. El finado habia pertenido a la Benemérita y era oriundo de

Felanitx (Mallorca.) (R. I. P. A. E.)

Vapores.—El «Ciudad de Mahon» que estaba detenido en Alcudia, salió el lunes a las 4 de la tarde para Barcelona, teniendo que arribar a las 6 y media, a causa de la gruesa mar. El martes salió nuevamente llegando felizmente a aquel puerto a las once de la noche, habiendo pasado mala travesia. Dicho vapor no pudo salir el miércoles para Mahon, a causa del tiempo, como tampoco le fué posible partir para Palma y Barcelona el vapor «Palma» que sale de Mahon los martes.

Rumor.—Sobre las once de la mañana del lunes acudieron a las inmediaciones del castillo de San Nicolas un buen grupo de personas ante el temor de que se confirmara la noticia de hallarse en grave peligro de naufragar un laúd, que se veía frente al faro de nuestro puerto, resultando, por fortuna, ser infundado semejante rumor.

Buques.—El martes por la mañana se paró junto a la boya de nuestro puerto, un buque, a causa del temporal reinante, refugiándose despues al abrigo de estas costas. Por la tarde se divisó un buque de cuatro palos con direccion tambien al faro de Artruix, en busca, seguramente, de seguro refugio.

Azulejos.—Hemos tenido el gusto de ver en el almacén del Sr. Mir una colección de azulejos de una infinidad de dibujos muy caprichosos (trabajados en la fábrica «La Roqueta» de Palma de Mallorca, de cuya recién fundada casa y de la que es propietario el Sr. D. Pedro A. Cetre, habiamos tenido ya ocasion de admirar en el Palacio Episcopal otros trabajos de reconocido mérito.

Tempestades y frios.—Desde hace ocho dias, no ha cesado de soplar fuerte vendabal del Norte, causando intenso frio muy propio de Enero. Durante la noche del miércoles al juéves, desencadenóse una tempestad de granizo, agua y viento huracanado, sintiéndose asimismo fuertes detonaciones. Sigue el tiempo muy revuelto y con tendencia a borrascas.

D'sposiciones gubernamentales.—A consecuencia de las órdenes emanadas de la Autoridad superior civil de la Provincia, son conducidos al Campo-Santo por *la vía mas breve*, los cadáveres de los fallecidos a consecuencia de fiebres tifóideas. Hoy, gracias a Dios, sólo se presenta en esta ciudad alguno que otro caso de tifóideas. En algunos puntos de la Península, segun noticias fidedignas, están actualmente causando estas fiebres, numerosas víctimas.

Lo sentimos.—Segun telegrama particular expedido desde la Habane por nues-

tro paisano D. Francisco Pons, y que recibió el martes de la presente semana el conocido fabricante D. Bartolomé Florit, queda suspendida en parte la fabricación de changlos (pantuflas). Sentimos semejante determinación por cuanto eran muchos los brazos que aquí estaban ocupados en la confección de esta clase de calzado, haciendo votos para que cuanto antes se establezca de nuevo entre nosotros dicha producción.

Abuso.—Lo es sin duda la costumbre de algunos de estos vecinos de echar aguas sucias á la vía pública, que junto con los charcos que en días de lluvia se ven en ciertas calles se hace el paso casi intrasitable. ¿No se podría evitar semejante abuso castigando á los contraventores de la ley?... Y no sería bueno, además, arreglar un poco, siquiera, las calles en las que mas agua queda detenida cuando llueve?

Visita Pastoral.—El domingo por la mañana nuestro Excmo. Sr. Obispo administró la Confirmación en la Parroquia de San Bartolomé de Ferrerías á 54 niños y 46 niñas de dicho pueblo. Por la tarde confirmó S. E. Ilmo. en la Parroquia de San Cristóbal á 10 niños y 13 niñas, dirigiendo en ambos pueblos su autorizada palabra á aquellos religiosos feligreses, ávidos de aprovecharse de las divinas enseñanzas tan elocuentemente predicadas por el vigilantísimo Pastor de nuestras almas.

Velada.—En la próxima fiesta de S. Antonio Abad, Patrón de esta Diócesis, el Círculo Católico de esta ciudad celebrará Dios mediante, una solemne velada literario-musical.

Retraso.—El vapor «Ciudad de Mahon» que salió el jueves de Barcelona para Mahon, según telegrama particular, recibido anoche en esta ciudad, se refugió por la mañana en la bahía de Alcudia continuando detenido allí á las seis de la tarde.

—También continuaba ayer detenido en Mahon el vapor «Palma» á causa de los fuertes vientos reinantes.

Veleros.—Hace algunos días que está despachado en Barcelona para nuestro puerto «La Marina». En cuanto calme el temporal saldrá dicho velero.

Última hora.—Según telegrama recibido hoy sabemos que el vapor «Ciudad de Mahon» ha salido de Alcudia esta mañana para Mahon.

Sesion del Ayuntamiento.

Extracto de la sesión ordinaria celebrada en segunda convocatoria por el Ayuntamiento de esta Ciudad el día 10 del actual.

Abierta la sesión bajo la presidencia del Sr. Conde de Torre-Saura, Alcalde, los Sres. D. Joaquín Comella, D. Miguel Sintés y D. Lorenzo Cardona, Tenientes 1.º 2.º 3.º de idem, D. Bartolomé Llorens, D. Enri-

que Traid, D. Juan Gelabert, D. Martín Mercadal, D. Matías Rosselló, D. José Comellas y D. Juan Vazquez, fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

El Sr. Alcalde manifestó que había visto con gran pesar el fallecimiento del D. Antonio Florit y Camps, dedicando sentidas frases á la memoria del finado, que durante tantos años desempeñaba el cargo de Secretario de este Ayuntamiento, á completa satisfacción del mismo, y atendiendo á los servicios prestados propuso que se señalara una pensión á la familia del finado. El Ayuntamiento acordó consignarlo en estos términos y nombró una Comisión compuesta de los Señores D. Joaquín Comella, D. José Comellas y D. Juan Gelabert para que informe sobre el particular.

El mismo Sr. Alcalde puso en conocimiento de esta Corporación haber nombrado á D. Sebastian Febrer Marqués, Secretario interino, medida que fué aprobada por unanimidad.

La comisión encargada para conferenciar con D. Pedro Pujol, el cual cedió á este Ayuntamiento una faja de terreno del predio denominada Binigarba para la construcción de una carretera que enlace la de Mahón á Ciudadela con el camino viejo de este término municipal, presentó las condiciones y bases acordadas con el referido Sr. Pujol al objeto de cercar el terreno cedido y fabricar los puentes correspondientes para facilitar el paso del terreno que de Binigarba dividía la expresada carretera; y el Ayuntamiento aprobó el susodicho proyecto facultando espresamente al Sr. Alcalde para que firme la consiguiente escritura.

Habiendo rescindido D. Juan Anglada Hernandez el contrato del arbitrio municipal sobre perros para el actual ejercicio económico de 1899-900, se acordó nueva subasta para el día quince del actual á las once de su mañana.

Menorca

Terminada la importante reparación que acaba de hacerse al vapor correo «Menorquin» en Marsella probablemente llegará mañana al puerto de Mahón conduciendo la correspondencia de Palma.

Ha sido destinado á la Comandancia de Ingenieros de la Plaza de Mahon el Oficial de fortificaciones D. Cesar Valera.

—Se acaba de estudiar sobre el terreno del emplazamiento del Cementerio que se trata de construir en San Clemente.

—En el «Centro Católico Mahonés» representáronse en las pasadas fiestas «los Pastorcillos» y un nuevo libreto que fué muy aplaudido.

—Ha sido nombrada maestra de escuela pública de Malgrat D.ª Isabel Florentina, que regentaba la del pueblo de San Luis.

—El domingo último en la Academia de San Estanislao de Mahon representáronse algunas obras dramáticas por los alumnos de la sección de literatura.

—El lunes llegaron á Mahon en el vapor «Palma» el General de Brigada Sr. Morales y el Oficial de Administración Militar D. Enrique Barceló destinado al parque de artillería de la plaza de Mahon.

—La subasta verificada el miércoles en Mahon para la enagenación del vapor «Comercio» de aquella matrícula fué declarada desierta.

—Quedan refundidas en una sola, las dos Direcciones de Sanidad que existían en

Mahon correspondientes al puerto y Lazareto.

—D. José Arias Carvajal, médico y actual Director del Lazareto sucio de Mahon, acaba de ser nombrado Director de la Estación Sanitaria de aquel puerto.

—El miércoles último fué preso de las llamas el pajar del predio «S' Aranjí» del término de Mercadal. Para extinguir el fuego fué necesario derrumbar el techo. Créese que el incendio fué casual.

Mallorca

—Ha sido nombrado Vista de la Aduana de Palma D. Salvador Gaspar que desempeña igual destino en Port Bou.

—El día 3 del actual falleció en Palma D. Onofre Lladó, el conocido fabricante de los pianos «Lladó».

SUSCRIPCION abierta con la correspondiente venia del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo, para las obras de restauración y mejora de la iglesia rural de San Juan Bautista y casa adjunta.

	PTAS.	CTS.
Suma anterior	1055	85
Sr. D. Jaime Soler	5	00
Un sacerdote	2	00
Una devota persona	5	00

Suma. 1.067'85

(Continúa abierta la suscripción).

SUBASTA

El día quince del actual, á las once de su mañana, tendrá lugar en esta Casa Consistorial la subasta pública del arbitrio municipal sobre perros para el actual ejercicio económico de 1899-900 con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento.

Ciudadela 11 de Enero 1900.—El Alcalde; El Conde de Torre-Saura.

Telegramas.

Madrid 6.—Paris.—Telegráfan á «Le Temps» que los africaners de la colonia del Cabo Matal se unen á millares con los boers.

En el territorio de la colonia del Cabo es imposible la vida de las tropas inglesas.

Los naturales los tirotean nocturnamente matando á muchos.

Esto acontece en las mismas puertas de la ciudad.

Madrid, 8.—Londres.—Un telegrama oficial del general en jefe Sir Redvers Buller anuncia que los boers en gran número renovaron ayer el ataque contra Ladysmith queriendo dar el asalto, pero fueron rechazados por la guarnición que continúa resistiéndose heroicamente.

El general Buller añade en su despacho que ha enviado á Caletta numerosas fuerzas de refuerzo y que los boers abandonan voluntariamente el lado derecho del Orec.

Madrid 9.—Washington.—El ministro de la guerra ha pedido un crédito de 75.000 dollars para atender á los gastos que ocasionen la repatriación de los españoles últimamente libertados.

En el combate de Bacoor entre yankees y filipinos aquellos tuvieron 5 muertos y 24 heridos y éstos últimos 65 muertos y 4 heridos.

Londres.—La reina Victoria ha enviado telegramas de saludo de año nuevo al ejército Sub-atricano.

El Alcalde de Kimberley ha felicitado también á la Reina á pesar del estrecho cerco en que se encuentra dicha población.

Madrid 1.—Londres.—Telegrafian de Pretoria que llegan á aquella capital muchos su-puestos mercaderes é industriales que luego resultan ser voluntarios de los boers que se alistán en su ejército para combatir contra los ingleses.

Un destacamento inglés que efectuaba un reconocimiento ha sido derrotado por los boers viéndose obligado á refugiarse cerca de Dordrecht.

Madrid 2.—Se ha desencano un temporal de lluvias en toda España.

Madrid 2.—Londres.—Telegrafian de Dordrecht que una fuerte columna de 2.000 boers, avanza con potente artillería hácia las posiciones inglesas creyéndose inminente un encarnizado combate.

Madrid 3.—Bruselas.—El ministro de Estado Bélgica y otros personajes de esta nación han convocado una reunion magna para el juéves próximo con objeto de invitar al Gobierno de los Estados-Unidos de América á que gestione la paz entre Inglaterra y el Transvaal.

Madrid 3.—París.—Telegramas recibidos de Pretoria esta madrugada dicen que los ingleses han sido rechazados cerca de Colesberg, batiéndose en retirada.

En Ladysmith aumenta la epidemia en la guarnicion.

En Kimberley no ocurre novedad, cambiándose cada dia muchos disparos entre sitiados y sitiadores como de costumbre.

Madrid 3.—Londres.—Se calcula en 60 mil los hombres que en la actualidad tienen en campaña las repúblicas del Transwal y Orange.

Los boers reciben constantemente municiones, á pesar de la vigilancia activa de los barcos ingleses. Ultimamente han recibido seis grandes cañones y gran cantidad de proyectiles.

El valor de las provisiones, forrages y material de guerra aprehendidos á los ingleses por los boers importa ocho millones y medio de pesetas.

Sigue la explotación de las minas á pesar de la guerra.

Los rendimientos que durante el último mes se han obtenido son importantes.

Madrid 3.—Londres.—En las cercanías de Dordrecht un destacamento boer atacó á otro inglés, siendo aquel rechazado con pérdida de 8 hombres.

Rehicieron luego los boers, y reforzados por 2.000 orangistas, reanudaron el combate, atacando vigorosamente á los ingleses, que se vieron precisados á emprender su retirada.

Aunque los despachos no acusen la cifra de muertos y heridos, se tiene noticia de que las pérdidas inglesas han sido muy sensibles.

Otros despachos comunican que el general Green, simulando un ataque de frente, hizo girar sus tropas contra el ala derecha de los boers, inferiores en número, cogiéndoles entre dos fuegos.

Los boers emprendieron la retirada ordenadamente, resistiendo heroicamente las furiosas acometidas de la caballería.

El resultado de este combate ha sido la

entrada de las fuerzas británicas en Colesberg, población que fué tomada por los boers al principio de la campaña.

Madrid 3.—París.—Se asegura que existen negociaciones entre Inglaterra y Portugal para conseguir la venta ó cesión de la Lahía de Delagoa.

Segun datos oficiales, en las tres salidas que han hecho los ingleses de la plaza de Ladysmith, tuvieron las siguientes bajas: Muertos, 103; heridos, 220; prisioneros, 286.

La artillería boer ha destruido los globos militares que empleaba el general White para informarse de los movimientos y de las posiciones de las fuerzas enemigas.

Madrid 4.—Londres.—Lord Chamberlain ha felicitado por telégrafo al Gobierno del Canadá por su adhesion á Inglaterra en la cuestion de la guerra anglo-boer.

Sábase que en Berlín aumenta la irritación contra Inglaterra á consecuencia de la captura de otro vapor alemán verificada por los cruceros ingleses á la entrada de la bahía de Delagoa.

Dicho vapor conducia armas para los boers y ha sido conducido á Durban, para someterlo al tribunal de presas marítimas.

Madrid 5.—Londres.—Telegrafian de Chievely que los cañones de la artillería de la marina desembarcados no cesan de disparar proyectiles de grueso calibre sobre las trincheras de los boers.

El dia de Año nuevo los boers se entretuvieron en confeccionar una granada llena de dulces que enviaron disparándola á los sitiados de Ladysmith.

VARIEDADES.

CHARADAS

1.ª

Mi primera está en francés;
tercera prima en el mar;
animal es dos tercera
y mi todo una ciudad.

S. MARQUÉS.

2.ª

1.ª Vocal.
1.ª 2.ª Tiempo de verbo.
1.ª 2.ª 3.ª 4.ª Un país.
1.ª 2.ª 5.ª Adjetivo femenino.
1.ª 5.ª Nombre de mujer.
3.ª 1.ª Tiempo verbal.
3.ª 2.ª Idem.

3.ª 4.ª Adjetivo femenino.
4.ª 5.ª 3.ª 1.ª Pájaro hembra.
4.ª 3.ª 4.ª Nombre diminutivo.
4.ª Negacion.
4.ª 5.ª Antigua medida catalana.
Todo Prenda de vestir.

SELRAC.

LOGOGRIFO NUMÉRICO.

12—Verbo.
23—Artículo.
32—Pronombre.
34—Idem.
124—Verbo.
123—Conjuncion latina.
324—Verbo.
432—Interjeccion
322—Verbo.
1234—Adorno de damas.

MARCO.

(Las soluciones el sábado próximo.)

Soluciones á las charadas del viénes pasado:

A la 1.ª LA-VA DE RO.

Id. id. 2.ª SIN GA-PO-RE.

Al cuadro enigmático:

CAMA

ADAN

MALA

ANAS

ANUNCIOS

PARA VENDER.

Lo está un hortal situado en el camino del faro del puerto, junto á la playa de los *escalons des frares*. Tiene casita y pozo. Para informes dirigirse á la calle del Príncipe n.º 12.

Libros de lance

Hay para vender los libros siguientes:
Historia Universal de César Cantú. 10 Tomos con grabados y láminas finas.
Teología moral de S. Alfonso Maria de Ligorio. 3 Tomos.

Dichas obras se cederán á precios módicos; en esta imprenta darán razon.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.

Obras jocosas de Quevedo ilustradas con un retrato auténtico del autor, reproducción del que dibujó Pacheco; ocho acuarelas, trabajo póstumo de don Eusebio Planas, y más de cien dibujos intercalados de don Manuel Durán. Con licencia de la Autoridad eclesiástica. La obra consta de unos 22 cuadernos á dos reales cada uno.

En la imprenta de EL VIGIA hay repartos para muestra admitiéndose suscripciones y encargos de las indicadas obras y de todas cuantas tiene publicadas la acreditada calle de Gonzalez y C.º de Barcelona.

**Almanaque de los
Amigos del Papa
para 1900**

A 50 céns. en la imprenta de EL VIGIA.

**Libros para premios
Sorpresas
y juguetes**

De varios precios y clases.

Yeso en barras para las escuelas.